

一歩先の自分、よりよい南郷小を目指して、いろいろなことに挑戦した1学期！  
 「よかったこと」や「できるようになったこと」がたくさんありました。時には  
 「失敗から学んだこと」や「友達の支えが励みになったこと」もありました。  
 自分の成長を支えてくれたみんなに「ありがとう」と伝えよう！  
 そして、がんばった自分をたくさんほめてあげよう！

明日から長い夏休みに入ります。運動会などの行事や毎日の学校生活で、  
 250人の子供たちが250通りのがんばりを見せてくれた1学期でした。



## その1「かしこい子」みんなの前で発表

間違ふことを恐れず、手を挙げて自分の考えを発表しようとする児童が増えてきました。また、聞く側としても育ってきており、「自分のやり方と少し違うな。」「なるほど、今の考え方は使えそうだな。」などと考えながら聞くことができるようになってきました。

例えば算数では、問題の解き方や考え方を説明する場面で、友達の発表を聞き、それに自分の考えを付け足していくことで、どんどん考えが深まり、正解に近付いていくことができます。他の教科でも、それぞれの学級において、思いついたことを何でも言い合える雰囲気が出てきました。分からない時には素直に「ここが分からない。」と言えるようになり、それに対して友達がヒントを出したり優しく教えたりしていました。また、間違えたり失敗したりした時に「大丈夫だよ。」「一緒にまた頑張ろう。」と励ましてくれる友達もたくさんいます。そして、励まされた時に「ありがとう。」と伝えることができる素直な南小っ子がいます。これからも、このような姿がどんどん増えていくような学級を作っていきます。



## その2「やさしい子」みんなで作ろう「よいよい南郷小」

相手のことを思い、さり気なく優しい行動がとれる子供がたくさんいます。職員室から見た、子供たちの思いやりあふれる行動の一例を紹介します。

- ・スクールバスや自習室で、後から来た下級生に過ごしやすい席を譲り、自分は補助椅子や狭い場所で工夫して過ごす姿
- ・級友が忘れて帰った上着を何とか届けてあげようと、兄のクラスを調べ、持って行ってあげる姿
- ・けがをしたり具合が悪くなったりして保健室に行った友達を気遣い、何回も様子を見に行く姿
- ・荷物を運んでいた時、「先生、手伝います。」と友達も誘ってみんなで力を貸してくれる頼もしい姿



各教室でも、係や当番活動などで友達の仕事を自然に手伝う姿や、困っている友達にそっと寄り添う姿などが多く見られました。廊下がぬれているのを見ると雑巾で拭いてくれる子、教室の落とし物を拾ってゴミをはらい、名前を確かめてそっと机の上に置いてあげる子…。学級全員がこのような気持ちで過ごすことができれば、毎日学校に来るのが楽しい学級、居心地のよい学級になります。さり気ない思いやりの輪が少しずつ着実に広がっています。



## その3「たくましい子」できるようになったよ!!

運動が大好きな子供たち、朝や業間、昼休みなど、元気に遊んで気持ちのよい汗を流しました。サッカーやドッジボールでは、学年を越えて一緒に遊んだり、鉄棒では下級生が上級生にコツを教えてもらったりしながら、何度も挑戦している姿が見られました。「うまくできるようになったから、見て。」と笑顔で嬉しそうに報告する1年生もいました。



また、運動会の後も楽しみながらリレーを続けている姿が見られました。6月からスタートした業間マラソンでは、暑さに負けず全校が一生懸命に取り組みました。

体と心の健康がすべての活動の土台です。外遊びは、友達とかかわり、たくさんのことを学ぶチャンスですので、今後も推奨していきます。



## 楽しい夏休みにするために



### 学習

◎毎日、学習時間を決めて計画的に取り組むようにお声掛けください。時間を決めて毎日継続することにより、基礎・基本の定着につながります。

- ・各学年ともに、学年のねらいに合わせた課題が出されています。苦手な学習の克服にも努めましょう。
- ・作品募集にも積極的に取り組み、応募してみましよう。

### 生活

◎夏休み中も生活リズムを大切に、心身共に健康な毎日を送りましょう。

- ・夏休み中も「早寝・早起き・朝ごはん」を続けましょう。
- ・ラジオ体操やプールに進んで出かけ、体を鍛えましょう。(ラジオ体操カードは、集まって実施している地区はこれまで通り活用し、やっていない地区については家庭で取り組んだ際にチェックするなどして活用してください。)
- ・水分補給を心掛け、熱中症予防に努めましょう。

### 安全

◎自転車も含め、「交通事故ゼロ」を目指しましょう。(車・水・火には特に注意！)

- ・川や沼での遊びには危険が伴います。水辺に近付かない、危ない場所には入らないなど、御家庭でも遊び方を確認願います。
- ・不審者出沒も心配される昨今です。長期休業中も夕方5時帰宅を守らせてください。(南郷プールの利用についても、午後5時以降は保護者の送り迎えが必要となります。)

### 手伝い

◎夏休みの手伝いは、家族の一員として働くことを学ぶ絶好の機会です。できそ

- なことを分担し、ぜひ取り組ませてください。
- ・「助かっているよ。」など、家族からの賞賛が働く意欲につながります。「ありがとう。」のお声掛けも大切にしてください。

## 保護者の皆様へ



夏休み中も、平日は職員が勤務しております。事故やけがが起きた場合は、必ず学校に御連絡ください。ただし、土曜日と日曜日、8月10日(木)～17日(木)は学校に職員が不在となります。その期間における緊急時の連絡は、南郷小学校の携帯電話へお願いします。教頭が対応いたします

携帯電話番号 080-6051-3826 (上記期間以外のお電話は、学校58-1106へ)

## 夏休み 主な行事

- 7月22日(土) P T A 研修行事(9:00～)
- 26日(水) 図書室開放 8:30～11:30
- 29日(土) マーチング：いなほの里「夏祭り」参加
- 8月2日(水) 図書室開放 8:30～11:30
- 8月5日(土) マーチング：廃品回収
- 10日(木) 日直を置かない日(～8月17日)
- 11日(金) 山の日
- 13日(日) ちびっこ相撲大会(牛飼公園)
- 28日(月) 第2学期始業式(全校4校時限)



# 終業式「児童代表の発表」

一がっきのおもいで

一の二 のむら かりん

わたしがうれしかったことは、あさがおがさいたことです。あさがおがさくまえは、はやくさいてほしいとおもって、みずをやりました。むらさきいろのはながさきました。

つぎに、たのしかったことは、ぷうるにはいったことです。まえまで、けがやかぜではいれなかったので、がつこうでまっています。ぷうるで、びいとばんをつかっておよいだのがたのしかったです。

二がっきになったら、かんじのべんきょうをがんばりたいです。



わたしの漢字べん強

三の二 いとう かなな

わたしは、一学期に習った漢字を、たくさんおぼえられるようになりました。そのわけを話します。

わたしは、三年生になって、漢字ノートに漢字をたくさん書いてくる友だちと、なかよくなりました。その友だちは、あかねちゃんです。一日に漢字を三、四ページくらい書いていたのを見て、びっくりしました。(すごいなあ。わたしもこんな風に書けたらいいなあ。)

わたしはあかねちゃんを見て、漢字ノートに漢字をいっぱい書いて練習してみました。はじめは大へんで、やめようかと思いましたが、そのうちにだんだんできてきました。

すると、漢字テストでは、百点をたくさんとれるようになり、家ぞくにもほめられることが多くなりました。

わたしは、一学期の漢字をおぼえられるようになって、うれしくなりました。今は、あかねちゃんにとっても感しゃしています。

このことをわすれずに、二学期も自分からべん強することをつけていきたいと思います。



一学期にがんばったこと

五の二 今野 涼太

ぼくが一学期にがんばったことは三つあります。一つ目は、英語です。五年生になってから初めて英語があつて、最初はむずかしいと思つたけれど、ビンゴマスターになったり、りんごの数を当てたりして楽しかったです。びっくりしたことは、外国のじゃんけんと日本のじゃんけんが全然ちがうことでした。

二つ目は、運動会です。その中でもがんばったのは、「タイヤ取りたいや」です。なぜなら、長そで、長ズボン、軍手などを着てやったから、暑くて暑くてあせがだらだらで、きつかったからです。結果は、赤が勝ちました。

三つ目は、委員会です。給食委員を初めてやってみてむずかしかったけれど、ちょっと楽しかったです。

二学期にがんばりたいことは、学芸会の手伝いです。五年生で初めて手伝いをやらないといけないから、むずかしいと思います。せりふもわすれたりしないか心配ですが、がんばろうと思います。

